

Señales de alarma por deuda pública de la región: FMI (El Financiero 11/05/10)

Señales de alarma por deuda pública de la región: FMI (El Financiero 11/05/10) Eduardo Jardón Martes, 11 de mayo de 2010 Pide mantener estímulos ante peligro de una recaída en la recesión. · ALARMA EN EUROPA POR DEUDA PÚBLICA Los indicadores de sostenibilidad en Europa están emitiendo señales de alarma respecto a la deuda pública en la mayoría de los países de esa región, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Sin embargo, el organismo indicó que en el corto plazo no es factible ni deseable tratar de estabilizar la deuda, ante los riesgos de una recaída en la recesión y por la magnitud de la contracción fiscal necesaria. Estimó que en el mediano plazo será preciso realizar esfuerzos considerables en materia de consolidación fiscal, aunque en el caso de los países con baja credibilidad fiscal, la necesidad de un ajuste inmediato es apremiante. Las cifras oficiales revelan que la deuda pública en la Unión Europea se disparó de 61.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2008 a 73.6 en 2009. El mayor nivel corresponde a Italia, con 115.8 por ciento, seguido de Grecia, con 115.1, y Bélgica, con 96.7 por ciento. En un reporte sobre expectativas económicas para Europa, el FMI consideró que aún es necesario aplicar políticas macroeconómicas de apoyo para garantizar la recuperación, a pesar de que los costos y los límites de muchas intervenciones son cada vez más preocupantes. "Esas inquietudes se hacen más patentes en el ámbito de la política fiscal, pero también se dejan sentir respecto a las políticas monetaria y financiera", afirmó el FMI en su reporte. Según sus previsiones, se espera una recuperación en el crecimiento económico en la región para 2010 y 2011, pero se estima que el aumento en el desempleo y las dificultades en el sector bancario probablemente restringirán la oferta de crédito, por lo que se mantendrá la debilidad en el consumo y la inversión. Los pronósticos del FMI indican que el PIB en la región crecerá 1.3 por ciento este año, después de una caída de 4 por ciento en 2009. En las economías más desarrolladas el dinamismo será menor, de 1 por ciento, contra 2.9 por ciento en los países emergentes. Para el desempleo, se prevé que en este año la tasa se elevará a 10.5 por ciento, desde 9.4 por ciento del año anterior. El mayor nivel se observará en España, con 19.4 por ciento, y le seguirán Irlanda y Grecia, con 13.5 y 12 por ciento, respectivamente. El análisis del organismo revela que se está produciendo una recuperación moderada y desigual en toda Europa, impulsada por el repunte del comercio mundial y las políticas de estímulo.